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加快设施建设 解决停车难题

两会声音两会声音

□本报记者 齐 放
杨 旭

近年来，随着我市经济
社会快速发展，城市停车供
需矛盾日益突出，特别是老
城区、商业区，由于停车设
施总量不足、配置不合理、
利用效率低和管理不到位，
导致停车难、交通拥堵等问
题，不仅影响城市形象，也
影响市民日常出行。因此，
加快停车设施建设日益迫切。

停车供需矛盾突出

人大代表贺小常对市区
停车设施建设进行了调研，
发现问题很多。老城区公共
建筑、商业街、住宅小区停
车设施建设严重不 足 ； 有
些 开发者片面追求经济效
益，在新建、改建建筑物时
没 有 配 建 足 够 停 车 设 施 ；
有些建筑虽然在建设时配
建了停车设施，但由于后
期监管不严，已建的停车
场被挪用或者改成了经营
场所。

“由于停车位不足，违章
停车现象严重。”贺小常说，

“在医院、学校，以及商业、

餐饮业比较发达的路段，因
为缺乏配套停车设施，路上
也没有足够的停车位，车辆
沿街随意停放，影响交通秩
序。”

“我市小汽车保有量已经
突破30万辆，而且还在快速
增加。”人大代表和红德说，

“去年以来交管部门在路上规
划了 1 万多个停车位，还是
远远不够。”

加快规划建设停车设施

贺小常建议，首先，加
快停车设施建设专项规划。
依据城市总体规划和综合交
通体系规划，立足城市交通
发展战略，测算停车需求，
制定停车设施建设规划，为
全市停车设施建设提供科学
依据。

其次，加强重点区域停
车设施建设。实行“配建为
主、公共为辅、道路为补”
的停车泊位供给结构。重点
支持停车矛盾突出的医院、
学校、综合交通枢纽、公共
服务中心、商业街区、公园
等地方的停车设施建设，鼓
励既有住宅小区通过内部改
建新增停车位。鼓励医院、

学校结合内部建筑新建改建
停车设施，并在有条件的周
边区域增加公共停车位。鼓
励单位利用空院、旧厂房建
设停车设施。鼓励社会资本
参与停车场、停车库、停车
楼等公共停车设施建设，并
减免城市基础设施配套费，
保证谁投资谁受益。

另 外 ， 开 展 “ 智 慧 停
车”建设。推进公共停车信
息系统建设，提高停车泊位
信息采集发布的实时性和准
确性。建设“互联网+”公共
停车场数据库，通过政企合
作与市场化运作方式，加强
不同停车管理系统的互联互
通，实现多种形式的停车预
约和收费，提高停车资源利
用效率。

最后，加强停车综合管
理。研究制定停车设施共
享利用的指导意见，进一
步 规 范 设 置 道 路 停 车 设
施，推进利用有条件的路
外停车设施对外开放和错
时停车。鼓励住宅小区周
边商业、办公等停车设施
夜间向居民开放，住宅小
区停车设施日间可向周边
楼宇的工作人员开放。加
强停车违章行为治理，重
点加强对学校、医院、商
业区域等地方的违章停车
行为的执法监督。加强停
车 收 费 事 中 、 事 后 监 管 ，
规范收费行为，严厉打击
无照经营、随意圈地收费
等违规行为。
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□本报记者 齐 放
杨 旭

电动车是非常受欢迎的交
通工具，但电动车充电不规范
可能引发火灾。

楼道充电可能引发火灾

人大代表梁振华认为，电
动 车 火 灾 事 故 一 般 发 生 在 晚
上，很多人都是在下班后把电
动车停放在楼道里充电。人们
熟睡的时候，即使发现火情也
为时已晚。并且电动车停放在
楼道里，阻挡了逃生通道。

“燃烧试验证明，一旦电动
车燃烧起来，烟雾会以每秒1米

的速度向上蹿升，很快导致整
栋楼陷入烟雾弥漫的状态，很
可能造成重大事故。”人大代表
薛发义说。

建议：小区建公共充电设施

人大代表梁振华建议，新
小区在施工之前，应该规划公
共充电设施用地。对于已经建
成的小区，有条件的可以由物
业 解 决 ， 没 条 件 的 由 政 府 解
决。

“私拉乱扯电线在楼道里
充电，关系到人民群众的人身
和财产安全问题，希望政府能
消除这一安全隐患。”人大代
表薛发义说。

建小区公共充电设施
让电动车充电不再难

□本报记者 齐 放
杨 旭

近几年来，我市在健康
教育方面做出了很大努力并
取得一定成绩，如在全市创
建防治慢性病示范区，加强
常规健康教育活动等。现在
正在大力创建全国文明城市
活动，城市面貌得到很大改
善，市民素质得到大幅提
升，以社区为主的健康教育
项目等也取得了良好的社会
效益。

健康教育工作存在的问题

人大代表薛发义、尚长
河、路文华认为，目前我
市健康教育工作仍存在一
些问题：尽管生活条件普
遍提高，但人民的身体素
质却不尽如人意，尤其是
青少年的体质，总体上不
升反降；慢性病患者逐年
攀 升 ， 有 呈 低 龄 化 趋 势 。
我市现有健康宣传教育工

作仍保留在疾控部门内设
的科室，没有协调多部门
参与，制约了基层健康教
育工作的开展。健康教育
专项经费不足，健康教育
宣传工作缺乏一定的广度
和深度。宣传阵地少、方
式简单，没有形成应有的
深厚氛围，一些单位甚至
存在“走过场”的形式主
义和短期行为。

多渠道多层次开展健康教育

为了更好地开展健康教
育工作，惠及人民群众，人
大代表薛发义、尚长河、路
文华建议：

一是强化政府的健康教
育与健康促进职责。政府
应加强对健康教育促进工
作的领导，明确职责，将
健康促进教育纳入政府目
标考核内容。同时保证健
康教育经费投入，健全相
应的硬件设施和建立健康
教育补偿机制，促使健康

教育与健康促进工作规范有
序地开展。

二是建立健全健康教育
工作管理体系。建立健全政
府相关部门健康促进领导小
组或教育促进委员会，统一
领导、协调解决健康教育工
作中遇到的各种问题和困
难。

三是全方位、多形式开
展健康宣传教育。加大力
度，强化对健康教育与健康
促进工作的宣传，不断改进
健康教育工作方式，努力实
现“以疾病治疗为中心”到

“以健康促进为中心”的理
念转变，着力推进全民健康
行为的形成。多渠道、多层
面开展健康教育工作，通过
广播、电视、报纸、网络等
媒介普及卫生和防病知识，
及时向社会和公众传播相
关 信 息 。 不 断 加 强 对 学
校 、 医 院 、 社 区 、 机 关 、
企业的健康教育工作，全
面提高城乡居民健康素养
水平。

推进健康教育 提升健康素养
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人民群众的生活条件越来
越好，对于环境卫生的要求也越
来越高。在一些农村地区，破
旧、肮脏的公厕一到夏天就蚊蝇
乱飞，影响村民健康，破坏人居环
境。为改善农村环境卫生状况，
一些人大代表认为农村公厕改造
应列入我市重点民生工程。

人大代表田京卫建议，首
先进行摸底排查，根据每个村
子的大小、人口的多少决定公

厕的面积、数量。
其次，制定农村公厕改造

项 目 实 施 计 划 ， 规 范 施 工 标
准，落实工程责任，确保项目
保质保量完成。

“项目实施要实行招投标
制，按照项目建设内容和工程
技术规范实施，严把质量关。”
田京卫说，“最好能够专款专
用。”

人大代表崔荣兵建议，不
仅要建设公厕，还要通过宣传
教育培养村民养成文明如厕、
爱护设施的习惯。

改造农村公厕
改善人居环境

□本报记者 齐 放
杨 旭

近年来，乡村文化旅游逐
渐兴起。为推进乡村振兴战略、
壮大乡村集体经济，人大代表郭
红杰认为，政府应该大力发展乡
村文化旅游业。

郭红杰建议，首先市政府
要从全市高度谋划布局文化旅
游业，实施旅游名城、名镇、
名 村 、 名 景 、 名 店 “ 五 级 联
创”工程，并建立健全文化旅
游评价考核系统。

其 次 ，政 府 要 在 土 地 、资

金、政策上扶持乡村文化旅游
发展，对拥有良好潜质和资源的
县、乡（镇）、村加大投入，比如舞
阳县就拥有贾湖遗址、山陕会
馆、樊哙墓等众多文物保护单
位，着力打造精品景点，最终形
成以点带面的效应。

另外，要加强配套设施建
设。如果景点的交通、住宿、
餐饮、购物、娱乐等设施不健
全 ， 对 游 客 的 吸 引 力 就 会 下
降。政府要和文化、旅游部门
形成合力，把文化旅游和消费
需求结合起来，形成特色产业
链，走可持续发展之路。

发展文化旅游
推动乡村振兴
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